

**Centre intégré  
de santé  
et de services sociaux  
des Laurentides**

**Québec** 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE  
SEMAINE DU 6 JANVIER 2020**

Par le Service des communications  
et des relations publiques

## L'ARIHQ réclame un traitement équitable pour ses préposés aux bénéficiaires

L'Association des ressources intermédiaires d'hébergement du Québec (ARIHQ) demande au gouvernement du Québec d'offrir des conditions de travail décentes et équitables aux centaines de préposés aux bénéficiaires oeuvrant dans les 77 ressources intermédiaires (RI) des Laurentides, au moment où doit bientôt s'amorcer la renégociation de l'Entente nationale déterminant le financement du réseau des RI. De passage dans les Laurentides, la directrice générale de l'ARIHQ, Johanne Pratte, a pu constater qu'ici comme ailleurs, la pénurie de main-d'œuvre demeure la principale préoccupation soulevée par les membres. La situation est telle que plusieurs propriétaires de RI craignent pour la pérennité et la qualité des services offerts à leurs résidents. « La pénurie de préposés aux bénéficiaires est généralisée à l'ensemble du Québec, mais elle frappe le réseau des RI encore plus sévèrement en raison de l'écart existant avec les conditions de travail offertes dans le réseau public. De plus en plus de préposés se tournent vers d'autres emplois ou font le choix d'aller travailler en CHSLD, où ils reçoivent un salaire pouvant atteindre 10 \$ de l'heure de plus pour un travail équivalent, voire moins exigeant. Ça ne peut plus durer », a souligné Mme Pratte. Selon une enquête menée par l'ARIHQ et dévoilée en mars 2019,

plus de 2 500 postes seraient à pourvoir dans les ressources intermédiaires d'hébergement du Québec – notamment des préposés aux bénéficiaires, mais également des techniciens en éducation spécialisée, des travailleurs sociaux et d'autres types d'employés. Pas moins de 83 % des gestionnaires de RI affirment être victimes de la pénurie actuelle. Seulement dans les Laurentides, 162 postes seraient à pourvoir. L'amélioration des conditions de travail des préposés aux bénéficiaires en RI sera donc un enjeu incontournable de la renégociation de l'Entente nationale, laquelle vient à échéance en mars 2020. L'ARIHQ demande au gouvernement de donner aux RI les moyens d'offrir à leurs employés un traitement équitable, sinon équivalent à celui des travailleurs du réseau public. « À travail égal, salaire égal. Il faut absolument valoriser davantage le travail des gens qui prennent soin des plus vulnérables [...] », mentionne Mme Pratte. Rappelons que pour contrer la pénurie, l'ARIHQ a déjà mis sur pied le programme F3, qui vise à déployer une offre de formation complète pour ses employés dans toutes les régions. Certaines RI ont également mené des campagnes de recrutement à l'international. Or, selon l'ARIHQ, ces efforts sont minés par l'absence d'un financement adéquat du gouvernement. 📍

## Mont-Laurier

# Le CLSC a recruté 21 professionnels de plus en 2019



**SIMON DOMINÉ**  
sdomine@inmedias.ca

**L'embauche de 21 nouveaux employés a permis au CLSC de Mont-Laurier d'offrir davantage d'heures de service à la population en 2019, a fait savoir le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides avant les Fêtes.**

Selon l'agente d'information Dominique Gauthier, les postes à temps complet qui se sont ajoutés en 2019 sont les suivants : agent(e) de relations humaines, auxiliaire aux services de santé et sociaux, infirmier(ère) auxiliaire, infirmier(ère) clinicien(ne), technicien(ne) en administration, technicien(ne) en assistance sociale et travailleur social. Côté postes à temps partiel, on retrouve les postes suivants : diététiste-nutritionniste, ergothérapeute, infirmier(ère), infirmier(ère) clinicien(ne), orthophoniste et travailleur social.

De 2013 (deux ans avant la réforme Barrette qui a créé les CISSS) à aujourd'hui, les postes au CLSC de Mont-Laurier seraient passés de 107 à 148.

L'augmentation des effectifs l'an dernier aurait permis au CLSC d'offrir à la population 6 000 heures de service de plus. « L'augmentation dans la dernière année des heures de service à la

population est principalement attribuée aux soins à domicile », a spécifié Mme Gauthier.

Impossible toutefois de savoir si les 6 000 heures en question constituent véritablement une avancée. En raison de la standardisation des entrées de données par le CISSS en 2015, *L'info* n'a pas pu comparer ce niveau de service avec celui qui existait avant la réforme Barrette.

L'ajout de personnel engendre divers travaux d'aménagement des locaux de la rue de la Madone. La clinique 3 ½ déménage dans un local situé à proximité immédiate du CLSC. On y dépiste tous les enfants âgés de 3 ½ qui n'ont jamais été vus auparavant par un médecin ou un professionnel.

« À travers le jeu, une infirmière et une éducatrice spécialisée font des observations pendant que l'enfant découpe, s'exprime, compte ou suit des consignes. L'enfant démontre ainsi ses habiletés en motricité fine, en langage et en perception cognitive », explique Mme Gauthier.

### DU CÔTÉ DU GMF-U

Le CISSS se félicite également des résultats obtenus par le Groupe de médecine de famille universitaire (GMF-U) du CLSC, qui a réalisé 3 000 inscriptions en 2019, ce qui porte désormais à 9 000 le

nombre de prises en charge. En 2009, le GMF-U ne comptait que trois résidents, une infirmière, une agente administrative et cinq médecins. Dix ans plus tard, il y a trois infirmières cliniciennes, trois infirmières auxiliaires, deux secrétaires médicales, une agente administrative, deux techniciennes en administration, un travailleur social, une agente d'amélioration continue de la qualité, un cadre intermédiaire et 12 médecins.

À noter qu'un poste pour une infirmière praticienne spécialisée (IPS) est également ouvert. Le GMF-U accueille désormais 70 étudiants en médecine chaque année.

Là aussi, les heures de service ont augmenté : ouvert seulement de jour du lundi au vendredi en 2014, le GMF-U a ajouté les mercredis soirs, les dimanches matins et les jours fériés à sa plage horaire.

Appelé à l'origine Unité de médecine familiale (UMF), le GMF-U prodigue plusieurs services : suivi médical d'usagers inscrits auprès d'un médecin de famille, service de sans rendez-vous, chirurgies mineures, tests à l'effort, dépistage, mais aussi services d'obstétrique, de santé mentale ou en pédiatrie. Pour se voir attribuer un médecin de famille dans la région, il est possible de s'inscrire



*En 2019, 21 nouveaux postes ont été ajoutés au CLSC de Mont-Laurier. (Photo L'info de la Lièvre – Simon Dominé)*

sur le guichet d'accès à un médecin de famille au [www.gamf.gouv.qc.ca](http://www.gamf.gouv.qc.ca).

L'info de la Lièvre, 8 janvier 2019, p. 33

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 8 janvier 2020, p. 12

L'information du Nord Sainte-Agathe, 8 janvier 2020, p. 14

L'information du Nord Tremblant, 8 janvier 2020, p. 22

**Être payé pendant sa formation, c'est possible!**  
**FORMATION ACCRUE EN MILIEU DE TRAVAIL**  
**Heures de formation rémunérées à 17,95\$/h**  
selon certaines conditions.



**Vous avez à coeur le bien être des autres?**  
**ASSISTANCE À LA PERSONNE**  
**EN ÉTABLISSEMENT DE SANTÉ**  
**ET À DOMICILE - PRÉPOSÉ(E) AUX BÉNÉFICIAIRES -**  
**Rencontre d'information le mercredi 15 janvier 2020 à 18h30**  
**au Centre l'Impact de Rivière-Rouge**

Confirmez votre présence par téléphone

Début des cours : 3 février 2020

Pour inscription ou information : 1 866 314-4111

En partenariat avec :  
**Centre intégré**  
**de santé**  
**et de services sociaux**  
**des Laurentides**

**Québec** 

\* Voir détails sur le site [www.santelaurentides.gouv.qc.ca](http://www.santelaurentides.gouv.qc.ca)

### **BÉNÉVOLES RECHERCHÉS**

Le CISSS des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Les tâches sont diverses: accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile en milieu hospitalier, ou encore dans les centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie. On peut aussi réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Pour plus d'informations, selon votre secteur, on peut appeler à Rivière-Rouge au 819-275-2118, poste 53386, à Labelle et Mont-Tremblant au 819-425-2794, poste 36019, à Sainte-Agathe-des-Monts au 819-324-4000, poste 34239 ou à Sainte-Adèle au 450-229-6601, poste 77152.

L'information du Nord Sainte-Agathe, 8 janvier 2020, p. 17

L'information du Nord Tremblant, 8 janvier 2020, p. 15

Accès, 8 janvier 2020, p. 11



## AU REVOIR ET MERCI DOCTEUR LAPOINTE

*Entouré de trois fidèles amis, Docteur André Lapointe est décédé, le samedi 4 janvier à 8 h 30, à l'unité de soins palliatifs de l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts.*

*Dr Lapointe était membre du conseil d'administration de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut depuis l'année 2004. Durant son excellent mandat, il a largement contribué à l'essor la Fondation en s'impliquant dans l'obtention de plusieurs dons importants en plus de siéger sur plusieurs comités.*

*Au fil des années, Dr Lapointe s'est impliqué à plusieurs autres niveaux dans le domaine de la santé notamment comme coroner et il fut, pendant longtemps, président du Conseil des médecins, dentistes et pharmaciens (CMDP) de l'Hôpital Laurentien. Les soins à domicile et palliatifs lui tenaient énormément à cœur. Il a d'ailleurs participé activement à la réalisation de cette unité.*

*Les membres du conseil d'administration et les employés de la Fondation souhaitent offrir leurs plus sincères condoléances aux membres de la famille et aux nombreux amis d'André.*

*Une cérémonie ultime en hommage au Dr André Lapointe aura lieu ultérieurement et les détails seront à ce moment-là annoncés.*



> P000379-1

## À Ste-Agathe

# Jake Nadeau, premier bébé de l'année

Le premier bébé de l'année de l'unité de naissance de l'Hôpital Laurentien est né le 1<sup>er</sup> janvier 2020 à 19h17. Il s'agit de Jake Nadeau, fils de Mélissa Harvey et Maxime Nadeau-Sarrazin, résidents de Sainte-Anne-des-Lacs. À sa naissance, le petit pesait 7 lbs 03 oz et mesurait 21 pouces. Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides transmet toutes ses félicitations à la famille!

L'appareil financé par la Fondation médicale

## L'échographie de chevet offerte au GMF-CLSC du Grand Tremblant

**YVES ROULEAU**  
yrouleau@inmedias.ca

**L**e GMF-CLSC du Grand Tremblant est maintenant équipé d'un tout nouvel appareil échographie de chevet à la suite d'un don de la Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut.

Comme elle s'y était engagée, la Fondation médicale investit à Mont-Tremblant tous les surplus amassés lors de la grande campagne du retour de la Radiologie. « Cet engagement en est une belle preuve », a indiqué le directeur général de la Fondation Daniel Desjardins.

« La nouvelle échographie de chevet financée par la Fondation permet dorénavant aux médecins de famille et de la clinique d'urgence ainsi qu'aux infirmières praticiennes spécialisées de la rue Labelle de mieux traiter leurs patients », mentionne le Docteur Simon-Pierre Landry.

« Par exemple, l'appareil sert à évaluer la position du bébé d'une femme enceinte et de mieux mesurer et traiter des conditions comme les douleurs abdominales et arthritiques et l'essoufflement », ajoute-t-il.

L'échographie de chevet assure au GMF-CLSC du Grand Tremblant d'offrir des soins de proximité de meilleure qualité.

À cet égard, le directeur général de la Fondation Daniel Desjardins rappelle que la mission de l'organisme est justement de maintenir et d'améliorer les soins de la population de son territoire de 32 municipalités.

« On vise en plein dans le mille avec ce nouvel appareil qui évitera à des centaines de personnes de se déplacer pour obtenir un service de santé. C'est ça offrir des soins de proximité », indique le directeur général.

Le coût de l'appareil est de 35 000\$ et cette somme sera déduite du montant de 442 415\$ récolté lors de la campagne Radiologie Mont-Tremblant.

D'autres engagements de la Fondation seront annoncés dans les prochaines semaines en lien avec cette campagne fructueuse. « Tout l'argent restera à Mont-Tremblant », répète avec plaisir Daniel Desjardins. 📷



Lors de la livraison de l'appareil échographie de chevet, Marc Laverdure du CA de la Fondation (à droite sur la photo) pose en compagnie des docteurs Caroline Leblond et Delphine Boury-Simoès et du docteur Simon-Pierre Landry. (Photo gracieuseté)

HÔPITAL LAURENTIEN  
**JAKE NADEAU,  
PREMIER BÉBÉ  
DE L'ANNÉE**

*Accès – Le premier bébé de l'année de l'unité de naissance de l'Hôpital Laurentien est né le 1<sup>er</sup> janvier 2020 à 19 h 17. Il s'agit de Jake Nadeau, fils de Mme Mélissa Harvey et M. Maxime Nadeau-Sarrazin, résidents de Sainte-Anne-des-Lacs.*

À sa naissance, le petit pesait 7 lb 03 oz et mesurait 21 pouces.

Le Centre intégré de santé et de services sociaux des Laurentides transmet toutes ses félicitations à la famille!

## LE PREMIER BÉBÉ DE L'ANNÉE **UNE PETITE FILLE NAÎT À 2H36 À L'HÔPITAL RÉGIONAL DE SAINT-JÉRÔME!**



**Ève Ménard - Le CISSS des Laurentides a annoncé que le premier bébé de l'année a vu le jour à l'unité de naissance de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme le 1<sup>er</sup> janvier 2020 à 2h36! Il s'agit du bébé Assiyah Boudjema, fille de Mme Élisabeth Deshaies et M. Mounir Boudjema. La petite pesait 8 livres et mesurait 20 pouces à sa naissance.**

Il s'agit d'un premier enfant pour le couple qui est résident de Laval. La mère me raconte qu'initialement, ils étaient à la maison de naissance de Blainville, située bien plus près de leur domicile. Or, le bébé était en siège ce qui signifie que sa position dans le ventre de la mère était particulière. En effet, il était donc positionné la tête vers le haut alors que généralement, c'est le contraire. Ainsi, pour cette raison, la famille a été transférée à l'hôpital de Saint-Jérôme, en partenariat avec la maison de naissance de Blainville.

### ■ L'AVENTURE DU 1<sup>ER</sup> JANVIER

Bien qu'aujourd'hui, la nouvelle famille se retrouve avec le premier bébé de 2020, elle ne s'y attendait pas. De ce fait, Mme

Élisabeth Deshaies m'explique qu'une césarienne était en fait prévue pour le matin du 3 janvier. « *Si le travail ne se déclençait pas, on attendait une césarienne le vendredi, mais finalement, j'ai perdu les os plus tôt que prévu. Bébé surprise de l'année!* », poursuit-elle en riant.

Le couple est arrivé à l'hôpital le 31 décembre autour de 16h. Encore une fois, surprenantes circonstances: « *C'est drôle parce qu'en fin d'après-midi, on avait un suivi durant lequel il nous expliquait comment allait se dérouler la césarienne du vendredi matin. Tout était beau, on est reparti à Laval. On a fait deux pas en dehors de la voiture et j'ai perdu les os. Alors on est revenu à Saint-Jérôme.* »

Le tout s'est donc terminé en césarienne pendant les festivités du nouvel an. La mère affirme avec joie que tout le monde se porte bien. Au moment de notre échange, le 3 janvier, la famille venait tout juste de quitter l'hôpital. « *C'était notre petite aventure du 1<sup>er</sup> janvier!* », conclut Élisabeth Deshaies d'un ton amusé.

CIME, site Internet

Lexie Théoret est le premier bébé de l'année 2020 dans les Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/275326/lexie-theoret-est-le-premier-bebe-de-lannee-2020-dans-les-laurentides>

Les solutions aux débordements dans les urgences : plus de lits et plus de pouvoirs pour les hôpitaux

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/274475/les-solutions-aux-debordements-dans-les-urgences-plus-de-lits-et-plus-de-pouvoirs-pour-les-hopitaux>

CFLO, site Internet

Taux d'occupation élevé pour l'urgence de Mont-Laurier: réaction du CISSS des Laurentides

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/urgence\\_-\\_urgence\\_-\\_5.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/urgence_-_urgence_-_5.mp3)

Le premier bébé en 2020 est né à 2h43 la nuit dernière à l'hôpital de Mont-Laurier

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/bebe\\_-\\_bebe\\_-\\_1.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/bebe_-_bebe_-_1.mp3)

Hôpital de Mont-Laurier: l'urgence déborde depuis plusieurs jours

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/urgence\\_-\\_urgence\\_-\\_4.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/urgence_-_urgence_-_4.mp3)

Toujours pas de bébé en 2020 à l'hôpital de Mont-Laurier

[http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles\\_audio/bebe\\_-\\_bebe\\_-\\_0.mp3](http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/bebe_-_bebe_-_0.mp3)